



## 4年生の国語のまとめ発表会を参観しました

23日は日曜参観が中止になりましたが、4年生の教室では調べたことでの発表会が行われていました。(ビデオで3月の懇談会にて紹介予定です)少し遅れて入りましたがほぼ全ての発表を聞くことができ、子ども達のこの1年間の成長を大いに感じる時間となりました。たくさん良さがありましたが、二つ紹介します。

一つ目は、クラス全体でこの時間を創っていくという意識が根底にあることです。司会担当の香月さんと馬場さんが流れを進めていきます。始めの言葉から終わりの言葉まで担当が決められており、皆自分の役割を果たし、できたことを確認していくという雰囲気がありました。教師が口をはさむことはほぼありません。自律した姿は自信にあふれているとも言えます。そのような姿を学年末のこの時期に見られることに大きな喜びを感じました。

二つ目は、他者の良さを素直に認めているということです。良い発言があると自然と拍手がわきます。良い行動をするとまた拍手。これは簡単なようでなかなかできません。自己中心的な視点から抜け出さねばならないからです。4年生はこの壁を抜け出しているのではないのでしょうか。他者を認めるだけでなく、良さを賞賛しつつその良さに近づいていくという好循環が起きているようです。



残り30数日となった3学期。どこまでレベルアップできるか楽しみです！

## 交通安全教室が開催されました

福山通運様のご協力により、20日極寒の中、トラックを使っでの交通安全教室が行われました。急ブレーキを踏んでも何10メートルも進んでしまうこと、内輪差があり巻き込みが発生すること、トラック席からの死角があることなどを、実際に見せていただきました。子ども達は何度も歓声を上げながら、実際の様子を見たり、試乗体験を行ったりしました。

短い時間ではありましたが、飛び出しの危険性や歩道での正しい待ち方などについて、印象深く学ぶことができました。

他にも神崎市役所、警察署、メディアの方などたくさんの方がご協力くださいました。この場を借りて御礼申し上げます。



子ども新聞を3年生以上の教室に

新聞に触れることは、語彙の習得や多様な知識の獲得など、プラス面がたくさんあります。文科省も5年間かけて、全国の小中学校の図書室に、新聞を配置することを決めています。本校ではPTA会費を使い、3年生以上で子ども新聞を購読することにしました。また、新聞を活用したワークシートを宿題に出すようにしております。難しい言葉がありましたら辞書引きと一緒にしていただきますようお願いいたします。

## 情報モラル教室が開催されました

25日5校時に神埼警察署のサイバー犯罪担当の小柳様においていただき、SNSの危険性や身を守る手立てについて講話をいただきました。留意点として

- ・知らない人とメッセージをやり取りしない
- ・IDなど個人情報を教えない
- ・人が嫌がることをしない、書かない 等



をわかりやすく伝えてくださいました。この1時間の内容が子ども達の心のブレーキになっていくことと思います。

家庭でできることとして、フィルタリングをかける、何を見ているのかを時折履歴で確認するなどがあります。子どもたちが犯罪の罠に陥らないように守っていきましょう。警察の方によると、神埼市内でもネット関係の犯罪は起きており、これ以上広がらないようにネットパトロールをされているとのことでした。

今回のように、早い段階で意識させておくことが大切と話されていました。



書き損じはがきの寄付願いが県PTAから来ています。31日までに担任にお渡しください。

## 学校評価保護者の意見より（概略）

たくさんのご意見有り難うございます。個々に対応した方がよいものは直接返答しておりますので、こちらには掲載していません。

○毎日楽しく学校に通っています。いつもありがとうございます。

○「授業が楽しい」と話してくれるようになりました。また、最近はテスト前に自主的に勉強する姿も見られます。

○担任の先生が、子どもをよく理解してくださり、親も子も安心して学校生活を送れています。

○学級の雰囲気がとてもよいのだろうと感じています。これまで毎年2～3回は「行きたくない」という時期が来ていたのですが、今年は一回もありません。心が折れないように家庭でしっかり話す機会を持ち続けたいと思います。

○あたたかいご指導ありがとうございます。娘が学校の様子を話す様子から、クラス、学校の雰囲気がとても良いのだろうと感じています。全体的に先生方のご指導が行き届いているのだろうと感じます。

○先生にはいつも息子の話を聴いていただいてたくさん褒めていただいているようで、おかげさまで子は先生も学校も大好きです。勉強にも力を入れていただいているので、毎日の勉強も習慣づいています。

○子のことで先日担任の先生からご指導いただき大変感謝しております。親の私たちも毎日が心配でしかありませんが、以前よりも、もっと子に声かけをしていきたいと思います。

○先日の雷雨で全学年保護者のお迎えになりましたが、雨の中、門の近くに先生方が立って誘導してくださっていました。事故がないよう安全、命を守るためにいただいていることありがたいと思います。いつもありがとうございます。

○友達関係のトラブルで痛ましい事件（全国ニュース）があり、親の目の届かないところでただ恐怖を感じました。我が子には話しましたが、命の大切さや思いやりの気持ちを大切にしてほしいなと個人的に思いました。本人は楽しく学校に登校しているので安心しています。

●「学校は子どもたちの命の大切さや思いやりの気持ちを育てる指導に努めている」の設問について、授業の内容は形としてはあると思いますが、子どもたち一人一人に中身がきちんと行き届いているのか疑問に感じることがあります。道徳や人権の問題は難しい問題です。親子で共通認識を持つ必要があると思います。子どもたちが両親と道徳や人権について語り合う課題や親子のふれあい活動に取り入れてみてはどうでしょうか。→貴重なご意見をありがとうございます。来年度の授業参観に取り入れることを検討します。

●LINEグループがあるみたいです。何時間もLINE通話をつなげたままにしているとか、学校休むから自分も休むなどのやりとりがある。グループLINEからいじめへ発展しかねないので、保護者としては不快です。→学校全体で危機感をもっています。25日に情報モラル教室を実施しました。

●親は子どもの学校での姿をほほ見ることができませんので、何か失敗等したときに連絡をいただけるのはありがたいと思っています。本人ががんばっている面など、プラス面も合わせて教えていただくと、親も本人もさらに前向きにがんばっていこうと思えるのではないかなと思います→ご指摘を受け職員に伝えております。

●冬季の服装で登下校のジャージ着用ですが、上犬童の子達は7時前には家を出ています。(厳冬期を)12月1日～と日にちを決めるのはかわいそうだなと思いました。急に寒くなったりするので、朝早い時間に、短パンで登校するより足だけでも風よけできる格好で登校させてあげたいなと思いました。→長ズボンは通年で使用できますのでぜひ、ご利用ください。

●授業などの時間が、時間を過ぎる場合には、子どもたちに説明があれば先生との信頼関係も深まるのではないかと思います。親としては、先生の立場で話をしますが、子どもたちの思いもあるので、よろしく願いいたします。→ご指摘を受け職員に伝えております。